



Pour un développement responsable et durable du quartier de Montchat.

## NOTRE FEUILLE DE ROUTE POUR 2022

Chères adhérentes, chers adhérents,

Trois ans après sa création, l'association J'Aime Montchat a été amenée à se restructurer à l'issue de deux assemblées générales qui se sont déroulées les 7 et 22 février derniers. Alors que de nombreux projets structurants en divers endroits du quartier sont à l'étude, il est apparu nécessaire de donner un nouvel élan à l'association et d'élargir son bureau afin que l'ensemble des secteurs de Montchat puissent être représentés et d'agréger davantage de compétences.

Pour consulter le compte-rendu de l'assemblée générale du 22 février dernier, [cliquer ici](#).

Je remercie les adhérents présents et représentés lors de la dernière AG de la confiance qu'ils m'ont accordée en me confiant la présidence de cette association. C'est également une grande satisfaction d'avoir pu constituer un bureau composé d'habitants du quartier motivés pour s'investir dans cette action bénévole. Je salue leur engagement.

Le bureau nouvellement élu est composé de 8 autres personnes : Jean-Dominique PESCHE (trésorier), Anna MARTEL (secrétaire), Virginie REYMOND (secrétaire adjointe), Philippe BACCONNIER, Eva FOERSTER-DONAIN, Hugues HARTAUT et Philippe VIDAL. Laurent ROCHET est membre de droit en sa qualité d'ancien président de l'association et a souhaité continuer à faire partie du **bureau**.

Je tiens à remercier Roger BADET et Christian BELLON, respectivement trésorier et secrétaire sortants pour leur engagement tout au long de leur mandat, de même que Christian DESBIOLLES qui a assuré la fonction de secrétaire pendant plusieurs mois.

**Notre volonté commune est d'agir efficacement et collectivement en faveur d'une évolution globale de Montchat plus équilibrée, qualitative et respectueuse de l'environnement, au bénéfice de tous.** Nos principaux objectifs sont d'agir pour :

- Un quartier qui évolue et s'adapte de manière maîtrisée et harmonieuse, en évitant une densification excessive et disproportionnée au regard des infrastructures existantes.
- Lutter contre un bétonnage irraisonné qui risque de conduire à une uniformisation (voire une banalisation) progressive du quartier, au détriment des éléments d'identification qui font son charme.
- Favoriser une écologie pragmatique qui donne la priorité à la préservation des espaces de nature et de biodiversité existants, et à la création d'espaces de nature en pleine terre dans le respect des trames vertes et bleues.

Afin de parvenir à ces objectifs, il nous faut anticiper et être force de propositions pour influencer l'adoption de dispositions dans le PLU-H de la Métropole de Lyon garantissant la préservation du cadre de vie, de l'environnement en général et contribuant à la lutte contre le réchauffement climatique. Un développement urbain maîtrisé et durable se construit sur le long terme. Le futur de notre quartier se prépare donc dès maintenant. Bien entendu, nous serons vigilants au jour le jour sur la conformité des permis de construire qui seront déposés.

Par ailleurs, nous solliciterons systématiquement l'ouverture de discussions en amont des projets structurants pour le quartier afin que les riverains ne soient plus mis devant le fait accompli, mais participent de manière effective à la construction de la ville de demain. Nos participations aux processus de concertation devront être portées massivement par les habitants de manière à peser sur les politiques publiques.

Lors de la dernière AG, concernant le dossier de reconversion du site de l'ancienne clinique Trarieux, il a été décidé de ne pas déposer de recours contentieux contre le permis de construire. Néanmoins, nous devons veiller à ce que les travaux de réalisation de ce vaste projet, qui devraient durer 2 ans, se déroulent dans les meilleures conditions possibles.

Dans les mois à venir, nous aurons aussi à nous pencher sur :

- Le contenu des contributions à déposer lors de l'enquête publique qui se déroulera du 28 février au 5 avril 2022 dans le cadre de la modification n°3 du PLU-H de la Métropole.
- Le devenir d'une grande partie du site de l'hôpital d'instruction des Armées Desgenettes que le Ministère des Armées envisage de céder à la Ville de Lyon. Nous devons nous positionner en amont pour exprimer les besoins du quartier en vue de co-construire avec les pouvoirs publics un projet qui aille dans le sens de l'intérêt général.
- Le tracé du bus à haut niveau de service (BHNS) qui reliera les Sept Chemins à la Part-Dieu via la route de Genas et le prolongement de la ligne du tramway T6 qui reliera les hôpitaux Est à la Doua. Ces projets impacteront le tissu urbain des secteurs avoisinants et les mobilités des habitants d'une grande partie du quartier.
- La rénovation de la partie Nord-Est de la Place du Château afin que les nouvelles constructions respectent le charme et les fonctionnalités de cette place qui constitue l'un des centres d'animation et de vitalité de Montchat.

Nous souhaitons développer et renforcer les relations partenariales avec les nombreux collectifs et structures associatives du quartier afin de faire jouer des synergies constructives.

Enfin, nous voulons que le bureau agisse avec l'ensemble des adhérents. Vous êtes donc toutes et tous les bienvenus pour contribuer aux actions de l'association, même ponctuellement. Vous pourrez nous contacter à la nouvelle adresse :

[assojaimemontchat@gmail.com](mailto:assojaimemontchat@gmail.com). Dans cet esprit, nous organiserons dans les prochaines semaines une réunion ouverte à tous afin que vous puissiez faire connaissance avec le nouveau bureau, échanger sur les projets en cours, et profiter d'un moment de convivialité.

Soyez assurés de notre engagement au service d'une évolution maîtrisée et durable de l'ensemble du quartier et de la préservation de son âme !

Hélène BARONNIER  
Présidente de l'association J'aime Montchat

